



N^o 215

Le 27 septembre 1990

PARTICIPATION DE M. CLARK À LA RÉUNION MINISTÉRIELLE DE LA CSCE LES 1ER ET 2 OCTOBRE

Le secrétaire d'État aux Affaires extérieures, le très honorable Joe Clark, a annoncé aujourd'hui qu'il participera à la réunion ministérielle de la Conférence sur la Sécurité et la Coopération en Europe (CSCE) qui se tiendra à New York les 1er et 2 octobre. Cette réunion regroupera les ministres des Affaires étrangères des 35 États participants (tous les États européens à l'exception de l'Albanie, ainsi que le Canada et les États-Unis).

Cette réunion constitue une étape majeure dans la préparation du Sommet de la CSCE qui se tiendra à Paris du 19 au 21 novembre de cette année. "Le Sommet de Paris est un événement historique qui souligne la fin de la guerre froide et indique le début d'une ère nouvelle de confiance et de coopération dans les relations Est-Ouest", a déclaré M. Clark. A New York, les ministres feront le point sur l'état des travaux préparatoires au Sommet actuellement en cours à Vienne et arrêteront les orientations pour la phase ultime de ces travaux.

Le Canada souhaite que le Sommet de Paris soit l'occasion d'une décision solennelle des chefs d'État et de gouvernement conférant à la CSCE un rôle élargi. Ce rôle devrait prévoir une responsabilité de premier plan dans le développement d'un cadre de sécurité collective incluant l'Europe et l'Amérique du Nord ainsi que dans les domaines de la promotion de la démocratie et des droits de la personne et de la coopération économique et environnementale.

La réunion de New York survient à un moment crucial compte tenu des négociations en cours sur les forces conventionnelles en Europe (CFE), qui devraient voir la conclusion d'un premier accord avant le Sommet, et de l'unification allemande prévue le 3 octobre. La réunion sera donc l'occasion de consultations extensives sur un large ensemble de questions.